



# 14-18

## LA PREMIÈRE GUERRE MONDIALE



Le premier conflit mondial n'a pas épargné notre commune qui comptait alors une population de 777 habitants (recensement de 1911). 35 enfants de la Penne ont perdu la vie entre 1914 et 1920. Certains sont morts au combat, d'autres n'ont pas survécu à leurs blessures. Leurs noms sont gravés dans le marbre de nos monuments aux morts. Parmi les nombreuses familles endeuillées, la famille Abeille, propriétaire du château de la Candolle, dont les deux fils ont été tués et qui a vendu la propriété en 1920. En août 1914 une souscription est ouverte pour venir en aide aux familles dont les soutiens ont été mobilisés.

Par ailleurs, une garde civile volontaire est créée et confiée à monsieur Beliraud, lieutenant des sapeurs-pompiers. Le château de la Candolle devient un centre de la Croix Rouge pour les blessés de guerre, ses prairies servent de

cantonnement à l'armée anglaise, avec des compagnies des Indes. L'armée russe est elle aussi présente à la Penne, des cosaques de l'Oural étaient installés de la Reynarde à la Bastidonne.

Lors de la Première Guerre mondiale, l'Angleterre confia à son armée des Indes le débarquement en France, pour combattre aux côtés de leurs alliés, notamment en Flandres en 1915. Elle était divisée en plusieurs forces, dont la force A, intégrée au corps expéditionnaire britannique. Elle était constituée des troupes venant des Indes intégrées au C.E.B, et arrivèrent en septembre 1914 à Marseille.

Plus de 1 0 000 Indiens servirent en France et en Belgique, plus de 9 000 y laissèrent la vie.



Frédéric Donat Trotta, décédé le 25 octobre 1917 à l'âge de 22 ans, fut un des 35 enfants de La Penne morts durant la Première Guerre Mondiale.

Il y a cent ans, le sol de France se creusait de tranchées sanglantes. Une guerre à l'issue de laquelle seront assassinés des millions de soldats et de civils, tous pays confondus.

